



Falange

MAYO

5

Miércoles

Nosotros, por el momento, no prometemos nada. Nosotros reclutamos gente para el sacrificio para la dura pelea e incluso para la muerte.

José Antonio

Primer Año Triunfal - Núm. 101

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Tiroteo y cañoneo en diversos sectores. En el de Teruel, se han ocupado varias posiciones donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado. La maniobra de nuestras tropas obligó al enemigo a replegarse.

Frente de Vizcaya: Se ha llevado a cabo una rectificación, a vanguardia, de nuestras posiciones en el frente de Bermeo, ocupando las enemigas con poca resistencia. En la mayoría de los sectores, fuego de fusil y cañón, comprobándose las voladuras que lleva a cabo el enemigo para dificultar el avance.

Frente de Asturias: Un intento de ataque enemigo sobre el Naranjo fué deshecho apenas iniciado.

Frentes de Madrid, Avila y Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Tranquilidad en los frentes andaluces, con ligeros tiroteos.

Salamanca, 4 de Mayo de 1937. De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

El jefe del Estado nombró la mitad de los miembros del Secretariado o Junta Política de la F. E. T. y de las J. O. N. S.

El Generalísimo, jefe del Estado, ha firmado el importante decreto núm. 260, que dice así:

«En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 2.º de mi decreto número 255, y a los efectos que en él se expresan, procedo nombrar la mitad de miembros del Secretariado o Junta política de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, y en su virtud dispongo:

Art. único. Son miembros del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las Jons: D. Manuel Hedilla Larrey, D. Tomás Domínguez Arévalo, D. Darío Gazapo Valdés, D. Tomás Dolz de Espejo, D. Joaquín Miranda, D. Luis Arellano Dininx, D. Ernesto Giménez Caballero, D. José María Mazón, D. Pedro González Bueno y D. Ladislao López Bassa.

Dado en Salamanca, a 22 de Abril de 1937. — FRANCISCO FRANCO BAHAMONDE.

En Barcelona se ha desatado horrible matanza ¿Es el principio del fin?

La C. N. T. y F. A. I. pretenden imponerse violentamente, bárbaramente. Desde hace 3 días las calles de Barcelona se hallan sembradas de cadáveres.

Anoche vibraban las emisoras catalanas, dispersando por el mundo entero la locura de las ideas marxistas y anarquistas.

La Generalidad apoyada por U. G. T. y comunistas parece impotente para dar la batalla al anarquismo.

Lobos contra lobos parece que se muerden en esta ocasión.—Los dos bandos en discordia rivalizan en ordenar a sus simpatizantes de Cataluña y los frentes el predominio de sus infames procedimientos.

Esta mañana el aspecto de Barcelona era desolador. Sólo han salido dos periódicos: "Solidaridad Obrera" y "La Vanguardia". El primero asegura que hoy mismo quedará nombrado el Gobierno provisional de Cataluña. La "Vanguardia" presenta sólo 4 páginas y su editorial lleva el siguiente título: "Jornada trágica y aleccionadora"

La Generalidad (ya no tiene paciencia)

Ayer mañana a primera hora y como consecuencia de la reunión celebrada, la Generalidad ha radiado por medio de sus emisoras una nota al pueblo catalán invitando a la concordia.

En la nota se dice que ya se agotó la paciencia de la Generalidad y que tendrá que recurrir a medidas energéticas para dominar a los revoltosos.

Dice que los que así actúan en la retaguardia, provocando una lucha fratricida son peores enemigos de Cataluña que los fascistas y que con su manera de portarse sólo conseguirán dar el triunfo a Franco.

La Generalidad daba tiempo hasta las 10 de la mañana para que entregaran las armas todos los agentes y milicianos que no dependieran de la Generalidad.

Para la conquista del Poder salen a la calle los anarquistas

Los llamados «incontrolables» han hecho muy poco caso a la nota de la Generalidad y no tan sólo no han entregado las armas, sino que han hecho uso de ellas y se han lanzado a la calle produciendo serios desórdenes y registrándose colisiones con los agentes de la Generalidad.

Han funcionado las ametralladoras.

Desde los micrófonos de la Generalidad se han lanzado gritos de concordia y éstos han ido unidos a otros de auxilio que el «honorable» dirigía a los rabassaires y demás campesinos de Cataluña pidiéndoles que fueran a Barcelona a defender la Generalidad.

La Generalidad lanza un segundo "ukase"

A las dos y cuarto de la tarde las emisoras catalanas lanzaron otra nota en la que el Gobierno dice ha acabado la paciencia y ha decidido emplear los medios energéticos y coercitivos para acabar con los insurrectos que se han lanzado a la calle provocando tan grave situación.

Dijo que el Consejero de Gobernación ha quedado encargado de mantener el orden público y de reducir a los insurrectos. Sólo él podrá dar órdenes e instrucciones, y de nadie más se deben recibir éstas, como tampoco se debe hacer caso de las noticias y órdenes que den las emisoras que no sean de la Generalidad.

En la nota se ordena a los rabassaires y campesinos que ocupen las carreteras y caminos que conducen a Barcelona y que no se deje pasar por ellas ni tropa ni milicianos que no dependan de la Generalidad, deteniéndose y haciéndose frente a cuantos lo intenten.

En Inglaterra ya se duda del paraíso rojo catalán

LONDRES.—Reinan unas condiciones caóticas en Cataluña, según escribe el corresponsal especial del periódico inglés «Daily Telegraph». Las luchas entre los grupos rivales han llegado a tal extremo que el ministro catalán de seguridad hizo un viaje a Valencia para pedir refuerzos suficientes para poner fin a los desórdenes anarquistas. Ocho mil hombres salieron de Valencia.

Como un ejemplo del odio que existe entre los comunistas, que apoyan a Companys, y los anarquistas, el corresponsal dice que el secretario de una sociedad de obreros, al ser detenido su automóvil por los anarquistas, enseñó su tarjeta, y entonces los anarquistas le mataron a tiros.

Más tarde, un leader anarquista fué muerto como represalia. Se cree que la situación financiera es desesperada. Cada población emite su propia moneda, pero nadie la acepta.

A pesar del terror que los soviets locales hacen reinar en todas partes se hubo de renunciar a esas misiones de monedas locales, y dejar en circulación las monedas anteriores.

La situación caótica de Cataluña vista por Londres

LONDRES.—Se comunican nuevos detalles de la situación

caótica que se vive estos días en Cataluña. Las rivalidades entre socialistas y comunistas de una parte y anarquistas de otra, se han exteriorizado en sangrientas y repetidas luchas por las calles de Barcelona.

Ayer fué asesinado por los anarquistas un directivo de la UGT y, a las pocas horas, los comunistas habían asesinado a otro jefe de la FAI.

CNT-FAI pide a la Cruz Roja internacional que actúe en la recogida de muertos que pudren en las calles

Esta tarde a las cuatro y media la emisora CNT-FAI de Barcelona ha lanzado el siguiente llamamiento que dará idea a los lectores de la grave situación de Barcelona.

Dicha emisora en nombre de los citados partidos hacia un llamamiento a la Cruz Roja Internacional para que, sin distinción de partidos, fueran retirados por dicha institución los que han caído muertos o heridos, en las calles de Barcelona, a causa de las luchas que allí se han desarrollado estos días.

(Servicio de Radio Mallorca)

También pone en guardia a sus camaradas de Caspe y Alcañiz

Radio CNT-FAI, a las 15:30. ¡Atención Caspe! ¡Atención Alcañiz!

El Comité Regional de Cataluña os comunica que no paseis cuidado, pues si alguna cosa precisáramos, inmediatamente os llamaríamos, por lo que os rogamos que estéis constantemente a nuestra escucha.

Esta misma llamada la ha repetido la emisora varias veces.

Los comunistas se sienten gubernamentales y apoyan al Honorable

Radio del PARTIDO SOCIALISTA UNIFICADO DE CATALUÑA, AFECTO A LA INTERNACIONAL COMUNISTA, a las 19:

Una minoría, valiéndose de armas sustraídas del frente y exhibiendo el carnet de determinadas organizaciones sindicales antifascistas, se empeña en imponer por la violencia, su voluntad, haciendo así el juego a los enemigos de la revolución y del proletariado.

El Gobierno de la Generalidad de Cataluña, que representa legalmente al pueblo catalán, como su presidente Luis Companys al frente, después de haber agotado los medios persuasivos, ha decidido hacer uso de las medidas elementales de que dispone para salvar la revolución y la guerra.

El Partido Socialista Unificado de Cataluña y la U. G. T. se solidarizan absolutamente con el Gobierno de la Generalidad de Cataluña y hacen un llamamiento a sus afiliados y al pueblo en general para que ayuden al Gobierno y a la fuerza pública a cumplir con su deber revolucionario antifascista en estos graves momentos.

Los campos y ciudades de Cataluña se tiñen en sangre y los hospitales se llenan de muertos y heridos

RADIO ASOCIACION DE BARCELONA, a las 9:15:

Manifiesto del Comité de Sanidad de Guerra: En los momentos más críticos para la revolución, Cataluña está viviendo horas trágicas de dolor y de amargura porque los trabajadores de diversas tendencias están sumidos en una lucha fratricida, que cubre de sangre los campos y ciudades de Cataluña.

Como antifascistas y como soviéticos, nos dirigimos a las masas trabajadoras en pugna para pedirles que cese la contienda y puedan dedicar toda sus energías a combatir al enemigo común.

Los hospitales se están llenando de heridos y de muertos, caídos por las balas disparadas por manos fratricidas.

Tened en cuenta... (Al llegar a este punto, el locutor ha interrumpido bruscamen-

Su relato y la radio su emisión, que ha tardado en reanudar unos diez o quince minutos).

La emisora de la FAI, que todas las tardes, de 5 en adelante, daba extenso noticiario, lo suspendió ayer y se limitó su emisión a radiar discos, repitiéndose la nota de llamamiento al frente cada media hora, poco más o menos.

El Gobierno de Valencia envía ocho batallones y la UGT cuatro mil hombres en auxilio de Companys

Radio Verdad: LONDRES.—El corresponsal del «Daily Express» ha informado del caótico estado reinante en la España roja. Asegura que el llamado Gobierno de Valencia está dispuesto a enviar ocho batallones para reducir a la impotencia a los anarquistas catalanes que se quieren adueñar de toda Cataluña.

También dice que el Gobierno rojo catalán ha llegado a un acuerdo con la UGT, en virtud del cual, ésta se compromete a enviar cuatro mil hombres para ponerse a las órdenes de la Generalidad para sofocar el movimiento de Cataluña.

Las radios catalanas reflejan la desastrosa situación de aquella capital catalana, afirmando que las tropas tuvieron que intervenir para restablecer el orden, teniendo que hacer uso de las armas. Manifiestan que se ha restablecido el orden. Las noticias que se reciben directamente de Cataluña, sin embargo, demuestran todo lo contrario.

Una brusca interrupción de Radio Barcelona.—Funcionan intensamente los fusiles y ametralladoras.—¿Que viene Franco!

A las tres de la tarde, al iniciarse la emisión de RADIO BARCELONA, se interrumpió aquélla repentinamente. Inmediatamente, se abrió el micrófono, y se oyeron repetidamente gritos como los siguientes: «Abajo el Gobierno; viva la revolución!». Después, se pronunciaron una serie de discursos, en los que se atacó duramente al Gobierno de la Generalidad y se pidió la inmediata crisis del Gabinete Companys. Uno de los oradores declaró que desde la Plaza de España hasta la de Cataluña se oían continuamente tiros y caían multitud de «camaradas» suyos. Y todo—añadió—por culpa de este Gobierno canalla, que no hace más que dar el triunfo a FRANCO con las disensiones que hace estallar entre los verdaderos revolucionarios. Queremos todo el poder para la CNT y la FAI, pues nosotros sabemos gobernar mejor y mantener el orden que ese ridículo Gobierno actual. Yo he visto, cuando recorría las calles de la población, como desde algunos edificios se disparaba contra nuestros camaradas. Esto no lo consentiremos. Barcelona da ahora muestras de su debilidad. No sabe ni quiere afrontar las consecuencias de los sucesos que el actual Gobierno ha desencadenado y que tan funestos resultados han acarreado a Cataluña, en esta lucha sangrienta que está librándose entre nuestros hermanos. Nuestros milicianos que están luchando heroicamente, se rebelarán y se pasarán al enemigo, y vereis como si nuestro pleito no se arregla prontamente, si este estado de cosas no termina, vendrán a Cataluña las fuerzas de Franco y pondrán el orden que ahora no queremos o no sabemos imponer. Y luego, cuando ya estén aquí, vosotros os lamentareis por no habernos escuchado antes. He recorrido otra vez en compañía de mis camaradas—continuó diciendo el orador—las principales calles de la población. Se oían aún fuertes y continuados disparos de fusil y de pistola y hasta... ¡de ametralladora! Y se ven aún muchos camaradas, hermanos nuestros, que cayen muertos o heridos en las calles de Barcelona.

Así habló el orador cuyo nombre no nos fué posible recoger. De como se desarrollaron después los sucesos en Barcelona durante la tarde, ya tienen referencia nuestros lectores a través de las diversas notas que las radios catalanas difundieron, de tal o cual tono según la organización sindical que las inspiraba.

La lucha entablada en la ciudad condal, como se sabe, lo es entre los elementos de la CNT y la FAI contra los demás partidos revolucionarios apoyados por la «Esquerra» y el Gobierno de la Generalidad.

¡Alto el fuego!—Que cada uno se contente con las posiciones que ocupa—García Oliver se pone sentimental.

A las nueve de la noche, poco más o menos, las emisoras de la Generalidad anunciaron repetidamente que iban a dirigirse al pueblo catalán significadas personalidades y Companys. Rogaban, entre tanto a los combatientes, que cesara la lucha al grito de «¡alto el fuego!». Decían que se hiciera una tregua en la lucha para dar lugar a que se reuniera el Gobierno con los elementos dirigentes de los diversos partidos en pugna. Efectivamente, por los micrófonos oficiales hablaron Calvet, Sbert, Viviella, Alfonso, Vazquez, Hernández Zancajo, García Oliver y Companys. La tónica de las palabras de todos ellos con el estribillo «¡alto el fuego!», fué que la situación era gravísima y que era necesario poner fin a la misma.

García Oliver, el ministro presidiario, estuvo muy sentimental. Le dolía en el alma el que sus hermanos se mataran unos a otros. A través de las ondas hertzianas llegaban hasta nosotros sus sollozos ante el micrófono de la Generalidad. En su viaje de la plaza España a la de Cataluña había visto caer a sus hermanos comunistas, anarquistas, de Esquerra republicana, socialistas y republicanos, todos, todos sin distinción hermanos suyos. Desde el micrófono de la Generalidad se postraba ante estos caídos y los besaba en la frente con amor fraternal, mientras suplicaba con lágrimas a los que continuaban matándose que cesaran en su lucha fratricida.

Dos de los oradores dijeron que «era necesario restablecer inmediatamente el orden, pues si no lo hacemos, sería vergonzoso que tuviera que venir Franco a organizar nuestra retaguardia».

Seguidamente, las radios barcelonesas prosiguieron sus emisiones radiando discos.

Mientras hablan y discuten las representaciones de los partidos en la calle la lucha continúa encarnizada.—A las llamadas a la concordia, responden los disparos de fusiles y ametralladoras y hasta parece intervenir la artillería

Radio Requeté de Guipuzcoa, en San Sebastián:

En Barcelona, la situación es tan sumamente gravísima que el desgobernado de Valencia se encuentra a la expectativa del resultado de estos sangrientos sucesos. Algunos cabecillas del desgobernado de la generalidad, aun con la seguridad de que estaban engañando a los que les escuchaban, hablaron ante el micrófono de las radios instalado en el Palacio de la Generalidad, llamando a la concordia a todos los comunistas, quienes, por el momento, hicieron caso omiso de las palabras de aquéllos. Como decimos, es tal la situación desesperada y de lucha que, de continuar una hora más, dará por resultado la desaparición de un bando beligerante.

Se han reunido, a las ocho de la noche, los representantes de la C. N.T. y de la U.G.T. con el Presidente Companys. Mientras esta reunión se celebraba, en las calles y plazas de Barcelona se daban demostraciones de la anarquía que reina en aquella capital. Los sucesos que se desarrollan son del mismo tipo o si cabe mayores que aquellos que ocurrieron en el famoso octubre ante el Palacio de la Generalidad. La situación es seme-

jante. El asesino que hace de ministro de Justicia del desgobernado de Valencia ha acudido a Barcelona para ser testigo presencial y tomar parte activa en la lucha. El primer acuerdo adoptado se ha dado a conocer a los catalanes mediante el micrófono instalado en la Generalidad. En primer lugar ha hablado un dirigente de la UGT, cuyo nerviosismo le impedía coordinar la ideas. Lanzaba desesperados gritos dirigidos a sus camaradas, invitándoles a que depongan su actitud y que no disparasen un tiro más.

Después ha hablado un representante del Comité Ejecutivo de la CNT. Llamado Alfonso que también más que hablar lo que hacía era gritar. Hacía desesperados llamamientos a todos los trabajadores y ha hecho esfuerzos sobrehumanos para hacerles recordar que es preciso cumplir el pacto acordado el 1.º de mayo, según el cual tenían que abandonar o dejar de lado más y más estos últimos días todos los resquemores que no han podido evitar que estallara la revuelta de esta tarde, que ha sido consecuencia de las dificultades surgidas entre la CNT y la UGT. No debemos olvidar que lo que está ocurriendo esta noche favorece al fascismo que ya nos acosa y que—ha añadido—la revolución que ha empezado no haya sido preparada por elementos que hagan el juego de nuestros adversarios. Cesad de vuestra actitud; que no se dispare un tiro más.

Luego ha gritado el representante de la Regional CNT Mariano Vázquez, el cual ha dicho: Tenemos que pensar que el frente lo tenemos muy próximo y que si el frente no lo tenemos en Cataluña está ya en sus mismas puertas. Basta que los facciosos se corran un poco para que se encuentren en la misma Barcelona. En estas circunstancias es imposible batir al enemigo. Lo que ocurre lo puede aprovechar el enemigo. Esta situación la puede emplear para atacar las posiciones que defienden nuestros camaradas y venir hasta nosotros. El enemigo está concentrando grandes masas y elementos en el frente de Aragón en cantidad tal que no será posible detenerle. No habrá fuerza humana que los detenga. Si de lo que aquí está ocurriendo nuestros camaradas se enteran, la situación se agravará; más cuando ellos se den cuenta de que en la retaguardia nos destruimos unos a otros. Debemos por lo tanto deponer las armas y hacer que renazca el orden para demostrar a aquellos camaradas que nosotros tenemos una perfecta noción de la labor de la retaguardia y de nuestra misión. No tenemos que dar motivo para que ellos vean que no nos entendemos. Tenemos una enorme responsabilidad, responsabilidad que tenemos que cumplir ante estos miles y miles de camaradas que luchan por la causa antifascista. «No gastemos pólvora inútilmente que buena falta nos hará en el frente de combate y procuremos unirnos todos porque si no vendrá FRANCO a unirnos y entonces todo serán lamentaciones.»

Habla García Oliver (el expresidario) el cual dice que han vuelto a salir Caín y Abel. No sé quien es Caín ni quien es Abel. No sé si el Caín soy yo o los de enfrente. Más de media España está en poder de los facciosos. ¡No García Oliver, no; no media España, sino más de las tres cuartas partes!

¿Qué dirán los rebeldes cuando se enteren de que los proletarios de Cataluña están luchando unos contra otros, proletarios contra proletarios, comunistas contra anarquistas? Después de haberse expresado de esta manera ha terminado diciendo: Proletarios: Cesad el fuego, aunque el enemigo dispare; por algún sitio tiene que empezar la paz. Si nadie empieza a ceder y hacer caso de estos avisos que os damos por radio no podemos ponernos de acuerdo. No podremos hacer nada si no estamos secundados por los que luchan por las calles de Barcelona, por los socialistas, por los anarquistas. Todos

somos hermanos, los que caen en la calle muertos y heridos todos son mis hermanos y me inclino ante ellos y los beso. Que cese el fuego. Así sea. Salud.

Finalmente ha hablado el Presidente de la Generalidad, el cual ha dicho: Habéis oído a los representantes de todos los organismos que bajo mi presidencia buscan una solución al conflicto planteado hoy día en las calles de Barcelona. Las luchas de hoy son sumamente peligrosas y han traído la necesidad de unirse y terminar con la lucha de la calle. Todos a callar y a obedecer. En el silencio es donde los hombres demuestran su sacrificio. La lucha en las calles compromete muchas cosas. Estamos en momentos difíciles y gloriosos que podrían comprometerse. La lucha ha de terminarse y todos han de obedecer a la consigna de «Alto el fuego».

Todo lo que han dicho estos caballeros (¡) se ha perdido en el espacio y ha sido predicar en el desierto.

Continúan en estos momentos las luchas en los paseos; los tiros en las bocacalles, incluso se han oído disparos de cañón y sucesivas ráfagas de ametralladoras y de pistola. Puede decirse que jamás había conocido Barcelona semejante espectáculo. Ni luchas en sus calles con la intensidad como se están registrando en estos momentos en la capital catalana. Esperemos a que mañana podamos dar a nuestros oyentes detalles más completos y el balance del resultado de las bajas en esta descomunal contienda.

Terminada su reunión los representantes de los partidos suplican de nuevo que cese la lucha.—Por la radio y la prensa darán a conocer la solución que han adoptado

Después de las nueve y media de la noche, cuando los dirigentes de los diversos partidos en lucha hubieron pedido a los combatientes que suspendieran las hostilidades y cesara el fuego, las emisoras de la Generalidad radiaron música hasta la hora del cierre de la estación—las doce de la noche—sin dar ninguna nueva nota. Al cerrar, anunciaron que cuando terminara la reunión que se estaba celebrando en la Generalidad, se pondrían de nuevo en marcha para comunicar al pueblo el resultado de aquélla. Efectivamente: a la una de la madrugada radiaron una nota diciendo que «las organizaciones sindicales y partidos políticos antifascistas, reunidos en el Palacio de la Generalidad con su Presidente, con objeto de solucionar la situación creada en Cataluña, han llegado a un punto de acuerdo, animados todos por los más vivos anhelos de paz, convencidos de la responsabilidad de los actuales momentos». «El acuerdo—añadía la nota—al que se ha llegado, obliga a todos, como primera medida, a retirarse de las calles, deponiendo su posición de lucha. A descansar ahora y al trabajo mañana. Por lo tanto, pedimos a todos que se retiren de las calles y esta misma mañana, por medio de la radio o de la prensa, daremos a conocer el acuerdo adoptado por los reunidos, con la conformidad concreta de todos. La solución de esta lu-

cha, que no puede durar, que no ha de durar ni un minuto más, es necesaria». «He de anunciar que los representantes de todas las fuerzas antifascistas que hablaron a primera hora de la noche, volverán a hablar dentro de unos momentos».

Efectivamente; al cabo de unos veinte minutos, pronunciaron sendas alocuciones a los combatientes y al pueblo de Cataluña los «camaradas» Calvet, por los «rebassaires»; Sbert, por la «Esquerra»; Viviella, por la U. G. T.; Alfonso, por la C. N. T.; Hernández Zancajo, por el comité ejecutivo nacional de la U. G. T.; Mariano Vázquez, por la regional de la C. N. T.; García Oliver, expresidario, y ministro de la C. N. T.; y, finalmente, el ex-honorable Companys.

La tónica y nota dominante en todos los discursos fué la angustiosa petición—nunca orden—a los contendientes para que cesara el fuego y la lucha y se retiraran todos a descansar de las fatigas de la jornada para acudir hoy, como si nada hubiera pasado y en amable camaradería revolucionaria y antidemocrática, al trabajo y a los talleres y fábricas. Se invocó al enemigo común, el 19 de Julio y a todos los tópicos de que suelen echar mano esas gentes en los momentos en que se ven apurados y están a punto de ser arrastrados por los que ellos canalescamente engañaron. Companys dijo que la emoción le impedía manifestar los sentimientos que llenaban su alma. ¿Es que la tiene?

Así, con esa serie de melifluos discursos—que, o mucho nos equivocamos o nada consiguieron—terminó, aparentemente la sangrienta jornada de ayer en la ciudad condal, que constituyó una prueba más, irrefutable, de la «armonía» reinante en el paraíso soviético catalán.

No creemos que la solución—que no se dió a conocer—sea eficaz ni duradera. Veremos si el tiempo viene o no darnos la razón.

Los anarquistas se apoderan de Puigcerdá.—La Generalidad continúa llamando a los «rebassaires» y a los milicianos de la «Esquerra».—Una nota de la Cruz Roja

Barcelona.—Últimas noticias sobre la situación desesperada ocasionada por los incidentes que ocurren entre los elementos de la Generalidad y los revolucionarios, dan cuenta de que éstos se han apoderado de Puigcerdá y de muchas carreteras que conducen a Barcelona.

La Generalidad no cesa en sus llamamientos a los «rebassaires» y a los milicianos de la «Esquerra». Mientras tanto, por las calles no deja de oírse el ruido insistente de las ametralladoras, que coincide con los ayes de los que caen heridos por la metralla. La Cruz Roja ha publicado una nota diciendo que todos aquellos que lleven uniforme o gorro representativo de alguna autoridad, no disparen sus armas, pues un deber de humanidad les exige, en estos momentos, hacer esta petición. Al mismo tiempo, pide que sean recogidos todos los heridos y muertos que se encuentren por las calles, sin distinción de matices.

Ya está a la venta el discurso íntegro con el decreto de unificación del Generalísimo Franco. ¡Españoles todos! En ninguno de vuestros hogares debe faltar el recuerdo de unos momentos de tanta trascendencia en la vida de la nueva España, como fueron aquellos en que nuestro

Caudillo dictó y expuso a todos los españoles el ideal de la España naciente. Por consiguiente todos, absolutamente todos, debeis adquirirlo y así dareis ejemplo de buenos españoles y de mejores patriotas. Su precio es irrisorio: ¡30 céntimos! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Homenaje a Franco

Habla España

2 minutos...

(Facilitado por la Estación E. A. 6 A. F.)

Un capitán desaparece con las pagas de los milicianos

PERPIÑAN.—El día 23 llegaron a Barcelona dos agentes de policía de Madrid, en busca de un individuo llamado Suárez. Limpiabotas y ladrón de carteras, y que actualmente era capitán de milicias.

Se busca a este sujeto, porque se cree que él fue el que, descerrajando la caja en la que se guardaba el dinero para pagar a los milicianos de la columna internacional, robó las 80.000 pesetas que allí había.

Los trabajos de la policía no han podido dar con el paradero de Suárez, y se supone que éste ha ganado la frontera francesa con las 80.000 pesetas que robó a sus camaradas y compinches de la brigada internacional.

Aiguadé desarrolla un plan de ataque contra las fuerzas proletarias dicen los periódicos anarquistas

BARCELONA.—Los periódicos anarquistas se quejan de los sucesos que como el ocurrido ayer pudieron acarrear graves consecuencias. No queremos derramamiento de sangre. El consejero del Interior Aiguadé ha desarrollado un plan de ataque contra las fuerzas proletarias. Últimamente prestaban servicio en esta conserjería del Interior elementos facciosos, treinta y uno de los cuales se fugaron de Barcelona con importantes documentos sobre las fortificaciones, con lo particular de que hacía un mes que habían sido denunciados; para mayor escarnio la mayoría de los huidos continúan cobrando.

La C. N. T., la U. G. T. y la Generalidad, a tiros

SALAMANCA.—Las noticias que se tienen sobre la situación en Barcelona son de que las divergencias entre la U. G. T. y la C. N. T. han vuelto a tomar grandes proporciones.

Numerosas patrullas circulan por la ciudad; estas patrullas son de tres clases, las de la Generalidad, las de C. N. T. y las de U. G. T.

Todas las noches se registran encuentros entre los milicianos de uno y otro bando, y hay ocasiones en que estos encuentros han adquirido caracteres de batalla campal. El 15 de abril hubo fuertes encuentros entre estas bandas de milicianos, uno en el Paseo de Gracia cruce con la calle de Arenal del que resultaron más de sesenta muertos y heridos.

En cuanto llega la noche, la vida en la ciudad se paraliza. Por las calles no se ve más que gente armada. La población civil está presa del mayor pánico y se teme que estas violencias degeneren en asesinatos de los jefes de la U. G. T. y de la C. N. T.

Hacia un comunismo integral

SALAMANCA.—La España roja pretende suprimir el dinero para vivir así en un comunismo integral, como lo prueba la siguiente carta comunicada al periódico anarquista de Valencia «Juventud» y en él publicada. «Aquí vivimos—la carta está escrita en un pueblo valenciano—casi en un comunismo integral. El dinero está completamente suprimido; por eso es imposible enviar el importe de nuestra suscripción a nuestro periódico».

Seguramente el administrador del semanario antifascista habrá considerado al recibir esta misiva, que los camaradas del pueblo valenciano van demasiado deprisa. Bien está el comunismo integral y que como su consecuencia hayan suprimido el dinero, pero debían haber dejado algo para pagar la prensa anarquista.

La recogida de armas en la retaguardia roja

SALAMANCA.—La orden del pistolero García Oliver, digno ministro de Justicia del comité soviético de Valencia, de que no dicten sentencias más que los tribunales oficiales, así como la disposición

de la recogida de armas en la retaguardia, son letra muerta.

En Barcelona se han negado a cumplir la orden de recogida y públicamente se dice así, no sólo los órganos periodísticos anarquistas, sino los miembros que la FAI tiene como consejeros de la Generalidad.

«El Socialista» dice que hay muchas armas incontrolables en la retaguardia. El incidente entre la CNT y el delegado de orden público, de que ningún periódico podrá hablar, lo demuestra. Asusta pensar — sigue diciendo el órgano periodístico de Indalecio Prieto—que constituidos en comité de salud pública apliquen sanciones que ningún organismo oficial ha refrendado y en que haya registros policíacos que se atribuyan derechos al margen de la autoridad.

De la contestación no nos podemos enterar porque en ella hay un blanco impuesto por la censura.

Entierro de un dirigente de la U. G. T.

SAN SEBASTIAN.—El asesinato del Dirigente de la U. G. T. Roldán Cortada ha producido general conmoción. Al entierro de este hombre, que fué resido por Companys y el cónsul de Rusia, no asistió ningún representante de la CNT, ni de la FAI. El consejero de Trabajo y Obras Públicas de la Generalidad, pronunció en el cementerio ante el cadáver de Roldán Cortada unas palabras en las que se lamentaba y deploraba su muerte, diciendo: Juramos no descansar hasta que se haya verificado la unión.

Como se ve la unión es perfecta entre el proletario rojo, y las relaciones entre la CNT, y la UGT, no pueden ser más cordiales e íntimas.

Los sindicalistas reciben a tiros a las fuerzas de Orden

BARCELONA.—Con el modesto título «Bombardean el Hospitalet». «La Vanguardia» de Barcelona relata un incidente que demuestra que la justicia cuando se dirige contra la CNT, y la FAI, no tiene más remedio que retroceder. El suelto periodístico dice así:

Anoche al recibir a los periodistas, el comisario general les manifestó que el Juzgado especial que instruye el sumario por la muerte de Roldán Cortada, trabaja activamente para el descubrimiento de los autores de la agresión. Para proseguir estos trabajos—añadió el comisario—se había dictado una orden de detención contra unos supuestos autores y para cumplimentarla ayer varios agentes de vigilancia y guardias de asalto intentaron efectuarlas, pero no pudieron practicar las detenciones porque fueron recibidos a tiros.

Se sabe que, en efecto, las fuerzas de Orden público fueron recibidas a tiros por los sindicalistas que mataron a varios guardias y a un cabo; los sindicalistas por su parte también tuvieron bajas: dos muertos y ocho heridos, pero se hicieron dueños de Hospitalet, de donde tuvieron que retirarse las fuerzas de orden público.

Había Miaja

SALAMANCA.—Miaja manifestó a los periodistas—de ello nos da cuenta una radio madrileña—que no había novedad.

Preguntado por el tiroteo que se había oído durante la noche, contestó que habían sido los de la Ciudad Universitaria que habían realizado un ataque. Su situación es tan desesperada que atacan—dijo Miaja—. Después, tras una pausa, añadió: En la guerra cualquier acontecimiento hace variar el rumbo, por eso hay que estar siempre vigilante, y yo puedo asegurar que el ejército popular está prevenido para cualquier sorpresa.

No puede ocultar Miaja según se ve a través de estas manifestaciones, la inquietud que embarga su ánimo y el temor de que cualquier acontecimiento le haga cambiar de rumbo.

El Estado Nacional-Sindicalista no será un espectador impasible de la terrible lucha que más o menos sostienen los hombres por la existencia.

No tolerará que una clase sea dominada, tiranizada por la otra. El Nuevo Estado será totalitario, de todos, por lo tanto no podrá haber, no habrá lucha de clases. Velará por los intereses de cada grupo porque los considerará como propios y por los intereses de todos como por sí mismo.

La lucha de clases desconoció siempre la unidad de la Patria porque rompe la idea de la producción nacional como conjunto. Ni los obreros ni los patronos se han dado cuenta hasta ahora de esta verdad: Unos y otros son cooperadores en la obra total de la producción Nacional.

F. E. T. y de las J. O. N. S. considera al trabajo como el mejor título de dignidad civil. La primera obligación del Estado Nacional-Sindicalista—soñado por José Antonio y plasmado, hecho realidad por Franco, el Capitán de España—es asegurar el trabajo cueste lo que cueste y pese a quien pese, a todos los ciudadanos; no como una limosna, no como un compromiso político, sino como cumplimiento de un deber, del más sagrado de los deberes.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529

Un ministro comunista condenado a muerte

BAYONA.—Se ha tenido en Bayona la noticia de que el ministro comunista del Gobierno de Euzkadi, Astigarría, ha sido condenado a muerte por considerarle incurso en delito de alta traición. También se sabe que medidas análogas han sido tomadas contra algunos figurones comunistas del Gobierno de Euzkadi.

Pero los acontecimientos se desarrollan tan vertiginosamente en Bilbao, que los últimos informes aseguran que los comunistas sacaron de la cárcel a Astigarría.

Estas noticias han causado enorme impresión entre los elementos rojos de Bayona que se niegan a admitir que los comunistas vascos hayan libertado a Astigarría al que se acusaba de pretendido espionaje a favor del enemigo y de sabotear la compra de armas y municiones para el gobierno vasco.

Discrepancias

MARSELLA.—Entre los grupos de los rojos aquí refugiados, las divisiones son cada vez más hondas.

Ya no son solo los anarquistas discrepantes, sino que entre comunistas y socialistas españoles también han surgido grandes discrepancias. Los primeros se quejan de que Galarza de acuerdo con Largo Caballero, realiza en Valencia una verdadera ofensiva contra los comunistas. Afirman que Galarza tiene una cárcel secreta en la que sepulta a los elementos comunistas.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.

UN ESTADO: EL ESTADO NACIONAL SINDICALISTA.

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Franco, el justiciero

Las madres de soldados combatientes del pueblo de Guijuelo (Salamanca), solicitaron del Jefe del Estado, como justicia que creían les era debida, que no permaneciesen en el pueblo mozos de las mismas condiciones y edad de los suyos, los que, mientras éstos se hallaban en los frentes, sin razón ni motivo, continuaban su vida normal. La justicia solicitada, se ha obtenido.

Son estas madres del pueblo de Guijuelo, Anastasia Muro, Julia Hernández, Manuela Varre, Catalina Moreno, María Jiménez, Anastasia Hernández y Romana Hernández, las cuales han dirigido una carta al Generalísimo que dice:

«Viva España! ¡Viva Franco! Excelentísimo Señor: Las abajo firmantes somos madres que tenemos hijos en el frente y de ello estamos satisfechas pues están cumpliendo con su deber de patriotas, y aunque doloridas, en los momentos que atravesamos nos parece que todos los hombres jóvenes debieran estar en el sitio donde la Patria los necesita. Pero vemos en nuestro pueblo de Guijuelo, que muchachos de 20 a 28 años se pasean y dedican a sus ocupaciones ordinarias, cuando según nuestro parecer, debieran hallarse en lugares donde fuesen útiles a la Patria. Rogamos a V. E. con el debido respeto, que se haga justicia. Dios guarde a V. E. muchos años para la defensa de nuestra querida España. Guijuelo a 27 de abril de 1937.

Los nombres de los muchachos van al respaldo.

El Generalísimo Franco al recibir este documento, ordenó una averiguación rápida y exacta de los hechos denunciados. Al día siguiente, 28 de abril, se reunieron en el Ayuntamiento de Guijuelo el Alcalde, el secretario, concejales, el sargento comandante del puesto de la Guardia Civil, Jefe de la Guardia Municipal, párroco, maestros y, por el vecindario, dos representantes (masculino y femenino) de la clase alta y otros dos de las clases modestas. En presencia de las madres firmantes de la solicitud, se convocó a los muchachos comprobándose que, excepto un pequeño número, todos los demás gozaban de perfecta salud y podían dedicarse a sus trabajos ordinarios y si no estaban incorporados era debido a que leyes anteriores al Movimiento les eximían. Los jóvenes, espontáneamente y por las actuales circunstancias, hicieron renuncia de sus derechos y presentaron instancia para incorporarse voluntariamente al Ejército.

Ello demuestra que cuando los españoles con legítima razón piden justicia, expresando claramente su deseo y haciéndose responsables con sus firmas de lo que aseguran, obtienen dicha justicia.

Para ello deben dirigirse respetuosamente a sus autoridades y, cuando a pesar de ello no reciben la justicia a que se consideran acreedores, podrán y deberán dirigirse al Jefe del Estado, a quien, por ser suprema Autoridad, corresponde en definitiva hacer justicia a todos los españoles.

UN FILM EPICO

del gran problema humano!

Una lección a la humanidad

Amena por su trama profunda por su sincera crudeza

Por un solo desliz

Filmada por iniciativa del Consejo de Higiene Social Inglés

No apta para menores de 18 años

Aprobada y recomendada por la Dirección General de Sanidad Española

Producción COLUMBIA

DIALOGADA EN ESPAÑOL

interpretada por:

DIANA SINCLAIR
LEYMAN WILLIAMS
MARCELINE DAY
HARRY MYERS

HOY Y MAÑANA
2 UNICOS DIAS 2

SESIONES ESPECIALES
DE CINE CIENTIFICO

Solamente para adultos

PROTECTORA

Compre «AQUI ESTAMOS»

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

DOS PRODUCCIONES EN ESPAÑOL

EL CASO DEL PERRO AULLADOR

por WARREN WILLIAM

El embrujo de Manhatam

por Francis Lederer y Ginger Rogers

Jueves: BODAS DE DESPECHO,
por Chester Morris, Rochelle Hudson
y UN CIERTO SEÑOR GRANT.

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

El desierto de la muerte

por TOM MIX

La víctima del dragón

(En español)

por WARREN WILLIAM

Jueves: EL DOCTOR X, por Lionel Atwill y el intenso drama SORRELL E HIJO en español por H. W. Warner.

Ha salido

Vértice

La gran revista Nacional

Para suscripciones: Corresponsal

San Cayetano, 3 : Teléfono 2711

EL DIA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

EDICTO

Excmo. Señor Don Trinidad Benjumeda del Rey, General de Brigada, Comandante Militar de Baleares.

HAGO SABER:

Ante la imperiosa necesidad de restringir el consumo de gasolina, he resuelto se observen las siguientes disposiciones para el suministro de la misma:

1.ª - A partir del día 5 de Mayo no se expendirá gasolina al público sin autorización expresa de esta Comandancia Militar.

2.ª - Las peticiones para suministro de gasolina deberán hacerse por escrito (sin necesidad de reintegro alguno) a la 4.ª Sección de Estado.

3.ª - No se concederá permiso alguno de suministro a particulares que no acrediten plenamente la necesidad del empleo de gasolina.

4.ª - Para la semana que da comienzo el día 10 de Mayo las peticiones se presentarán antes de las 14 horas del día 8.

5.ª - En los días 6, 7, 8 y 9 de Mayo se suministrará gasolina sin necesidad de autorización a los taxis, autobuses y automóviles de transporte combinado con el ferrocarril.

6.ª - Las autorizaciones que se faciliten por la Comandancia Militar deberán entregarse por los interesados en los surtidores que les provean de gasolina. Los encargados de los surtidores las remitirán a las oficinas de la C.A.M. P.S.A. y ésta semanalmente dará conocimiento a la 4.ª Sección de E. M. del total de gasolina facilitada a particulares.

Dado en Palma de Mallorca, a cuatro de Mayo de mil novecientos treinta y siete.

Trinidad Benjumeda

Servicio de Plaza para el día 6 de Mayo de 1937

Jefe de día, Comte. Art. D. Julio Feliu Fons.

Imaginería, Comte. Art. D. José Marqués Talet.

Visita Hospital 2.º Capitán Artillería.

De orden de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

Ayuntamiento

Biblioteca municipal

Durante el próximo pasado mes de abril, han asistido a la Biblioteca 2.892 lectores, clasificados en la siguiente forma: 2.230 lectores adultos y 662 infantiles.

Han sido consultadas o estudiadas 3.054 obras, correspondiendo 637 a la sección infantil; 648 a obras generales; 24 a Filosofía; 23 a Religión; 187 a Ciencias Puras; 136 a Ciencias Aplicadas; 95 a Bellas Artes; 507 a Literatura y 468 a Historia y Geografía.

Gacetilla

Se pone en conocimiento de la familia del Capitán D. Joaquín Crespi Coll y de la del Sargento D. Jerónimo Ginard Sans, la conveniencia de que pasen por el Negociado de Gobierno y Policía del Ayuntamiento de esta ciudad, en donde se les dará noticias de un asunto que les interesa.

C. O. N. S. Sindicato Metalúrgico

Se ruega a todos los afiliados a este Sindicato obrero, que todavía no posean el carnet, pasen a retirarlo, por esta secretaría, Casa Primo de Rivera, los miércoles y viernes, de 6 a 8.

¡Arriba España!

Organización Nacional Sindicalista

El próximo domingo día 9 de los corrientes a las 12 de la mañana en el Cine-Rialto don Guillermo Ferragut Sbert, Capitán de Navío, Delegado de la Comandancia Militar en la Caja Nacional Sindicalista Compensadora de Cargas Familiares dará una conferencia pública en la que tratará de tema tan interesante como el de «Influencia social de la familia».

El Secretariado de la Organización Nacional Sindicalista espera que los Delegados así como sus afiliados y público en general asistirán a tan importante acto, pues debido a la personalidad del conferenciante y el tema de la conferencia, es de interés para todos el que concurren al acto.

La fiesta deportiva de mañana

Partido de fútbol entre los equipos «Base Naval» y «Marina Italiana»

Mañana, jueves, tendrá lugar en el campo del Mallorca una brillante fiesta deportiva con motivo del partido que jugarán los equipos «Base Naval» y «Marina Italiana».

El partido comenzará a las cuatro de la tarde y asistirán a él las Autoridades, dotaciones de Marina y fuerzas militares.

La fiesta, para la que ha sido cedida la Banda de música de Falange por el Excmo. Sr. Presidente de la Diputación, promete resultar lucidísima.

En este partido se disputará una valiosa copa de plata, donación del industrial D. Pedro Pujol Muñoz, que quiso testimoniar así su cariño a la Marina.

Religiosas

Congregación de San Alonso

Mañana jueves, día 6, a las 8 se celebrará en la Iglesia de Montesión la misa de Comunión de Reglamento en lugar del segundo domingo.

Antes habrá imposición de la Medalla a los nuevos congregantes.

Alta distinción

Nuestro apreciado camarada Antonio Villalonga, Jefe Provincial de la O. N. S. ha sido llamado desde Salamanca para colaborar en la estructuración del Estado Nacional Sindicalista.

Le felicitamos y le deseamos éxitos al grito de

¡Arriba España!

La disolución de Acción Popular

Se ha recibido la siguiente contestación al telegrama que con motivo de la disolución de Acción Popular dirigió el Presidente del Comité Provincial a S. E. el Jefe del Estado:

Teniente Coronel Ayudante Generalísimo al Presidente Comité Provincial Acción Popular Baleares.

S. E. el Generalísimo agradece telegrama y envía su afectuoso saludo extensivo miembros esa entidad.

Conferencia

Centro Cultural Mallorquín

A las 6 y media de la tarde, de mañana, día de la Ascensión, en el Salón de Actos del Centro, el eminente Ingeniero Naval y ex-Gobernador Civil Excmo. Señor don José Rubí Rubí, disertará sobre el tema: «Impresiones de actualidad».

El Centro invita a todas las

C o p l e r o

COSAS DE BARCELONA

Por las calles de Barcelona una batalla campal; pronto todos los catalanes en camas del Hospital. Nada se entiende y suenan tiros ayes, espantos, gritos, suspiros. «Estaos quietos, que cese el fuego; arreglaremos las cosas luego. Quedad guardando las posiciones, que conquistasteis como leones, mas no tireis porque haceis daño, y... esto se arregla dentro medio año» Así habla el rémora, pobre político, en tono falso, en tono mítico. Siguen las súplicas que nadie escucha... Companys, paciencia, paciencia mucha.

ARRES

personas amantes de la cultura a oír la palabra de nuestro ilustre conferenciante.

Nuevo Presidente de la Diputación

Dada la escasez de Jefes de la Guardia civil para mandos en la Zona liberada, el Excmo. Sr. Gobernador General del Estado dispuso que el Teniente Coronel de aquel Instituto don Jaime Obrador Casanovas, que desempeña el cargo de Presidente de la Excelentísima Diputación de esta Provincia, cesara en dicho cargo a fin de ponerse a las órdenes del Inspector General del Instituto y del mismo Gobernador General.

En vista de orden, ha cesado en el cargo de Presidente de la Excelentísima Diputación, el Teniente Coronel don Jaime Obrador Casanovas, habiéndose propuesto al Gobernador General, para Presidente de aquella Corporación, a don José Quint Zaforteza Amat, quien se hará cargo de su cometido.

Concurso de Carteles

El día 12 del mes actual se celebrará el fallo y exposición de Carteles para el concurso convocado por el Patronato Provincial de las Escuelas de Trabajo de Baleares.

Por ello queda ampliado hasta dicho día, el plazo de admisión de trabajos, pudiendo los concursantes presentarse hasta dicha fecha 12 del corriente.

Legión de Flechas de Baleares

Comandancia Territorial

ORDEN PARA EL JUEVES DIA 6 DE MAYO.

Todas las Agrupaciones de Palma al mando de sus respectivos Jefes asistirán formados, por la mañana a Misa, como es costumbre en los días festivos y dominicos.

Habiendo sido atentamente invitados por el Presidente del equipo de fútbol «BASE NAVAL», las Agrupaciones que deseen asistir a dicho partido que se jugará con la Marinería Italiana, acudirán al Campo del Mallorca, al mando de sus respectivos Jefes. No se llevará ni fusil ni bordón.

El Comandante Territorial de Flechas, **Francisco Rosselló**.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Al cerrar la edición

Esta tarde a las 4 era más horrible la lucha en las calles de Barcelona

El Gobierno de Valencia disuelve el Estatuto y se apodera de la Generalidad

La situación en Barcelona se ha agravado. A pesar de las notas radiadas por los radios de la Generalidad de Cataluña ha continuado esta mañana la intensa lucha entre los anarquistas, C. N. T. y F. A. I. contra los grupos gubernamentales de la Generalidad.

Lo ocurrido ayer fué lo siguiente: Empezaron a recorrer las calles grupos numerosos de anarquistas, que completamente armados pedían a gritos la dimisión del actual Gobierno de la Generalidad. Inmediatamente marcharon hacia la Telefónica, en donde se hicieron fuertes. Avisadas las fuerzas del orden público, acudieron al citado edificio con objeto de desalojar a los milicianos anarquistas que en él se habían refugiado, ayudados por los elementos de la Esquerra, comunistas, socialistas y afiliados al Estat Catalá. Después de un intenso tiroteo que duró más de dos horas, los guardias de asalto consiguieron ocupar el edificio matando a todos los anarquistas que lo defendían. Los alrededores del edificio estaban llenos de cadáveres, por todas partes se veían rastros de sangre, y por las paredes cercanas al edificio se veían muchos hombres que heridos, pedían a gritos lastimosos que los socorrieran.

Por todas las calles céntricas volvieron a la carga los anarquistas, atacando a los guardias y elementos gubernamentales. Los comercios y edificios públicos han cerrado durante todo el día, no han funcionado los tranvías ni coches, algunos tranvías han aparecido volcados y destruidos en las calles más céntricas de la ciudad Condal.

El Palacio de la Generalidad está completamente rodeado por milicianos socialistas y comunistas, los cuales han instalado en los alrededores del edificio algunos cañones y ametralladoras, las cuales no han cesado de disparar durante todo el día.

El número de muertos encontrados y recogidos en las calles de Barcelona es superior a los 600. Numerosos individuos destinados a la recogida de cadáveres, pasean por las calles recogiendo las víctimas de los recientes y trágicos sucesos.

Este mediodía, el Gobierno de la Generalidad dió una nota diciendo al pueblo lo siguiente: «El Gobierno de la Generalidad de Cataluña, espera del pueblo que no haga ya más uso de las armas, y también dijo a las guardias de asalto que no disparasen contra los sublevados a no ser que fuera absolutamente necesario.

Radio Barcelona a las 2 de la tarde replicaba encarecidamente a los combatientes una tregua aunque fuera solamente de dos

horas a fin de que las ambulancias de la Cruz Roja pudieran aprovisionar a los hospitales y acudir en socorro de los heridos. Como se ve la lucha sigue encarnizada en las calles de Barcelona.

La radio C.N.T.-F.A.I. ha dado también una nota por su emisora de onda corta pidiendo al pueblo que se una a sus milicianos en la lucha por las calles porque ellos son los que defienden la Revolución y la prosperidad de Cataluña.

A las 2:45 la Generalidad dió otra Nota, en la que pedía por última vez que los trabajadores de la U. G. T. y la Generalidad abandonasen las barricadas que habían instalado y que se reintegrasen a sus casas. Pero hoy como ayer, los milicianos se han negado a ello.

A las 3 de la tarde, ha dado otra Nota añadiendo que los servicios de autobuses y ferroviarios no se habían interrumpido en la ciudad Condal, sino que por el contrario circulaban con toda normalidad.

A las 3:5 de la tarde la radio C.N.T.-F.A.I. hacía un llamamiento a los guardias de asalto, carabineros y guardias civiles que no intervieran en las luchas callejeras. Vosotros debéis siempre estar a nuestro lado, es decir, al lado de la Revolución.

Continuamente la misma emisora, radiaba la nota de ayer a las estaciones de Caspe y Alcañiz y a las demás emisoras de España pertenecientes a la C. N. T. diciendo que no pasaba nada en Barcelona pero que estuviesen a la escucha, pues si los necesitaban se les llamaría.

El Gobierno de la Generalidad de Cataluña se ha declarado en crisis. Companys dió una nota en la que dijo que el actual Gobierno no tenía la simpatía del pueblo y que por lo tanto estaba disuelto. Inmediatamente han hecho las gestiones necesarias para poner remedio al caso y que se formase otro Gobierno. Ultimas noticias afirman que el Gobierno de la Generalidad estará presidido por un dirigente de la C. N. T.

Este mediodía la Generalidad de Cataluña ha vuelto a radiar una nota en la que dijo que cesara el fuego y que para poner de acuerdo al pueblo había sido disuelto el Gobierno de la Generalidad.

Los anarquistas se han apoderado de Puigcerdá y Cervera. La Generalidad ha mandado dos fuertes columnas para conquistarlos pero los anarquistas atrincherados estupidamente los han barrido. Los muertos se alevan a varios centenares.

La frontera francesa ha sido cerrada.

Lo que dice esta mañana la prensa de Barcelona

«Solidaridad Obrera».—Hoy se constituirá un Gobierno provisional de Cataluña con los partidos que formaban el anterior, cambiando solamente a los camaradas.

Su editorial se titula: Serenidad, concordia, y unidad de acción. Los trabajadores ante las provocaciones tenían que reaccionar y han reaccionado con un sentimiento irresistible.

«La Vanguardia» titula su artículo de fondo así: «Jornada trágica y aleccionadora».

Hemos editado hoy estas cuatro páginas de periódico con los escasos elementos con que contamos y a fin de no perder el contacto con las escasas fuerzas con las que podemos contar. Hemos hecho lo que hemos podido...